

keputusan pembelajaran yang akan dilaksanakan dalam proses kegiatan pembelajaran untuk mencapai tujuan yang telah ditetapkan agar pendidikan lebih efektif dan efisien sesuai kebutuhan para siswa dan masyarakatnya. Di dalam Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan (KTSP) perencanaan pembelajaran dapat berwujud (1) penjabaran kurikulum Bahasa Indonesia, (2) penyusunan program tahunan (Prota), (3) penyusunan program semester (Promes), (4) penyusunan silabus mata pelajaran Bahasa Indonesia dan (5) penyusunan rencana pembelajaran Bahasa Indonesia.

Di dalam proses perencanaan ini, guru harus memperhatikan unsur-unsur penunjang keberhasilan pembelajaran, antara lain: (a) tujuan pembelajaran; (b) media pembelajaran; (c) strategi pembelajaran dan (d) evaluasi pembelajaran. Dalam teori penyusunan dan perencanaan pengajaran, pengajaran digambarkan sebagai suatu proses yang terdiri dari tiga komponen utama yang tidak terpisahkan satu dari yang lain. Ketiga komponen itu adalah tujuan pengajaran, pelaksanaan pengajaran, dan penilaian hasil pengajaran (Djiwandono, 1996:3-4).

Pertama adalah tujuan pengajaran. Tujuan pengajaran ini memuat rincian kemampuan yang ingin dicapai pada akhir pengajaran. Dalam pengajaran bahasa, tujuan itu dapat berupa satu atau beberapa dari jenis kemampuan berbahasa, yang penguasaannya merupakan kebutuhan sehingga perlu ditingkatkan. Identifikasi dan rincian tujuan pengajaran akan banyak mewarnai, mempengaruhi corak dan arah penyelenggaraan pengajaran agar mencapai tujuan yang telah ditentukan.

Istilah narasi berasal dari kata *narration* yang berarti “cerita” dan *narrative* yang berarti “yang menceritakan”.²⁸ Paragraf narasi bertujuan mengisahkan atau menceritakan.²⁹ Narasi adalah karangan yang menyajikan serangkaian peristiwa.³⁰ Salah satu ciri khas narasi adalah mengisahkan salah satu tokoh cerita bergerak dalam suatu rangkaian perbuatan atau mengisahkan tokoh cerita terlibat dalam suatu peristiwa dan kejadian.³¹ Tujuan utama narasi adalah untuk menguraikan suatu peristiwa atau serangkaian peristiwa yang saling berhubungan sehingga maknanya muncul atau berkembang di dalamnya. Menulis narasi tidak dapat berbuat obyektif secara lengkap atau sempurna, dan dalam suatu derajat tertentu maknanya akan selalu memantulkan interpretasinya terhadap dunia atau peristiwa kehidupan yang menjadi bahan ceritanya.³²

Menulis sebuah karangan narasi dalam beberapa hal lebih berat dibandingkan dengan menulis cerita. Dalam menulis karangan narasi penulis harus memilih dan menyusun bahan-bahannya secara lebih cermat. Dan penanda penting wacana narasi yang harus selalu ada adalah konflik. Langkah-langkah praktis dalam mengembangkan menulis narasi, yaitu:³³

1. Menentukan tema dan amanat yang akan disampaikan.
2. Menetapkan sasaran pembaca, apakah orang dewasa, remaja atau anak-anak.

²⁸ Muchsin Achmadi, *Dasar-dasar Komposisi*, h. 122.

²⁹ Yakup Nasucha, dkk, *Bahasa Indonesia*, h. 49.

³⁰ Suparno dan Mohamad Yunus, *Ketrampilan Dasar Menulis*, h. 54.

³¹ Ibid. h. 441.

³² Muchsin Achmadi, *Dasar-dasar Komposisi*, h. 123.

³³ Suparno dan Mohamad Yunus, *Ketrampilan Dasar Menulis*, h. 50.

Keempat unsur bahasa itu adalah:

1. Ejaan

Ejaan adalah keseluruhan peraturan bagaimana menggambarkan lambang-lambang bunyi ujaran dan bagaimana interrelasi antara lambang-lambang itu (pemisahannya, penggabungannya) dalam suatu bahasa.³⁵

2. Kosa kata

Seorang penulis yang baik dituntut memiliki pengetahuan tentang kata. Ada dua syarat pokok dalam memilih kata, yaitu ketepatan dan kesesuaian.³⁶ Ketepatan menyangkut makna, aspek logika kata, ketepatan kata dalam mengungkapkan sesuatu. Berbeda dengan syarat ketepatan, persyaratan kesesuaian menyangkut kecocokan antara kata-kata yang dipakai dengan kesempatan/situasi dan keadaan pembaca.

3. Gaya bahasa

Gaya bahasa merupakan langgam bahasa yang digunakan oleh seorang penulis. Tiap penulis memiliki kekhasan sendiri. Gaya bahasa tidak dapat dilepaskan dari masalah : (a) pemilihan dan penggunaan, (b) penempatan serta pemasangan kata-kata, (c) Struktur yang divariasikan (diksi).³⁷

³⁵ Yakup Nasucha, dkk, *Bahasa Indonesia*, h. 91.

³⁶ Sabarti Akhadiah, dkk, *Pembinaan Kemampuan Menulis Bahasa Indonesia*, (Jakarta: Erlangga, 1988), h. 83.

³⁷ Muchsin Achmadi, *Dasar-dasar Komposisi*, h. 168.

- b. Penghayatan tentang materi kurang sempurna, karena media gambar hanya menampilkan persepsi indera mata yang tidak cukup kuat untuk menggerakkan seluruh kepribadian manusia, sehingga materi yang dibahas kurang sempurna.
- c. Biasanya anak yang tempat duduknya paling depan lebih bisa mengamati gambar lebih sempurna, sedangkan anak-anak yang duduk di belakang semakin kabur.

Karena media mempunyai kekurangan dan kelebihan, seorang guru harus bisa memilih media yang tepat. Media tersebut dapat menarik perhatian, merangsang daya cipta dan dapat meningkatkan minat peserta didik serta meningkatkan pemahaman peserta didik.